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УДК 621.99 

А.Н. АФОНИН 

 

СХЕМЫ ДЕФОРМИРОВАНИЯ ПРИ РЕЖУЩЕ-ДЕФОРМИРУЮЩЕЙ 

 ОБРАБОТКЕ РЕЗЬБ 
 

Обоснована важность выбора рациональной схемы деформирования при режуще-

деформирующей  обработке резьб. Приведена классификация схем деформирования в осевом и 

радиальном сечении заготовки при режуще-деформирующей  обработке резьб. Даны 

рекомендации по выбору рациональной схемы деформирования. 

Ключевые слова: резьба, режуще-деформирующая обработка, схемы 

деформирования 
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A.N. AFONIN  

 

SCHEMES OF FORMING AT A CUTTING-FORMING HANDLIN OF 

THREAD  
 

Importance of a choice of the rational scheme of deformation is justified at a cutting-forming 

handling of thread. Classification of schemes of deformation in axial and radial section of workpiece 

is resulted at a cutting-forming handling of thread. Recommendations at the choice of the rational 

scheme of forming are given. 

Key words: thread, at cutting-forming handling, schemes of forming 
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УДК 621.941.025.7 

 

В.В. ИВАНОВ, А.А. ПРЯЖНИКОВА, А.С. СМЕТАНИН 

 

ПУТИ ПОВЫШЕНИЯ КОНКУРЕНТОСПОСОБНОСТИ 

ОТЕЧЕСТВЕННЫХ ИНСТРУМЕНТОВ С СМП ДЛЯ ЧИСТОВОЙ 

ТОКАРНОЙ ОБРАБОТКИ 
 

В статье рассматриваются экспериментальные исследования особенностей 

чистового точения в условиях ограниченного контакта инструмента со стружкой и 

заготовкой. 

Ключевые слова: чистовая токарная обработка, твердосплавные сменные 

многогранные пластины, угол при вершине резца, стойкость, стружкодробление 
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V.V. IVANOV, A.A. PRYAZHNIKOVA, A.S. SMETANIN 

 

WAYS TO IMPROVE COMPETITIVENESS OF NATIVE INSTRUMENTS 

WITH CUTTING INSERT FOR FINISH TURNING 
 

The article deals with experimental studies of the finish turning in tight contact with the 

shaving tool and the workpiece. 

Key words: finishing turning, cutting insert of carbide, point rake of cutting tool, tool wear 

resistance, chip breaking 
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А.В. КИРИЧЕК, Д.Л. СОЛОВЬЕВ 

 

ТЕХНОЛОГИЯ УПРОЧНЕНИЯ ВОЛНАМИ ДЕФОРМАЦИИ 
 

Представлено описание технологии упрочнения волнами деформации, позволяющей 

значительно расширить возможности поверхностного пластического деформирования. 

Рассмотрены основные параметры обработки, формируемые показатели качества и 

эксплуатационные характеристики упрочненного поверхностного слоя. 

Ключевые слова: поверхностное пластическое деформирование; статическое 

воздействие; ударное воздействие; глубина упрочненного слоя. 
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A.V. KIRICHEK, D.L. SOLOV´EV 

 

TECHNOLOGY HARDENING OF DEFORMATION WAVES 
 

The presented description to technologies hardening of deformation waves, allowing vastly 

increase the possibility surface plastic deformation. They are considered main parameters of the 

processing, formed factors quality and field-performance data hardened surface layer. 

Keywords: surface plastic deformation; static effect; kick effect; depth of the strengthened 

stratum 
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УДК 621.9 

 

Д.В. ЛОБАНОВ, А.С. ЯНЮШКИН 

 

ОРГАНИЗАЦИОННО-ТЕХНОЛОГИЧЕСКАЯ ПОДГОТОВКА 

ИНСТРУМЕНТА ДЛЯ ОБРАБОТКИ КОМПОЗИЦИОННЫХ 

НЕМЕТАЛЛИЧЕСКИХ МАТЕРИАЛОВ 
 
В статье рассмотрены мероприятия по совершенствованию организационно-

технологической подготовки инструмента для обработки композиционных неметаллических 

материалов. Представлены методики и программные продукты для совершенствования 

организационной подготовки инструмента на предприятиях, занимающихся изготовлением 

изделий из композиционных материалов. Рассмотрено влияние методов электроалмазной 

обработки на качество технологической подготовки инструмента. 

Ключевые слова: композиционные материалы, подготовка инструмента, 

моделирование, программные продукты, комбинированная электроалмазная обработка. 
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D.V. LOBANOV, A.S. YANYUSHKIN 

 

ORGANIZATIONAL-TECHNOLOGICAL PREPARATION OF THE 

CUTTING TOOL FOR PROCESSING  

OF COMPOSITE NONMETALLIC MATERIALS 
 

In article actions for perfection of organizational-technological preparation of the tool for 

processing of composite nonmetallic materials are considered. Techniques and software products for 

perfection of organizational preparation of the tool at the enterprises which are engaged in 

manufacturing of products from composite materials are presented. Influence of methods of 

electrodiamond processing on quality of technological preparation of the tool is considered. 

Key words: Composite materials, tool preparation, modeling, the software products, the 

combined electrodiamond processing. 
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УДК 621.9 

 

И.В. ОВСЯНИКОВА, А.С. ТАРАПАНОВ, В.С. ШОРКИН 

   

УПРАВЛЕНИЕ ПАРАМЕТРАМИ ПРОЦЕССА ФОРМИРОВАНИЯ 

СЛОЖНЫХ ПОВЕРХНОСТЕЙ 
 

Проведен системный анализ процессов обработки сложных поверхностей. Анализиру-

емый процесс представлен параметрами шести групп, которые, в свою очередь, разделяются 

на входные и выходные - соответственно: технологической системы и качественных 

показателей формируемой поверхности. Предлагается модель управления процессом с 

пространственным отображением зоны обработки, которая варьируется в соответствии с 

алгоритмами оптимизации параметров. 

Ключевые слова: системный анализ, параметры, модель управления, алгоритмы 

оптимизации. 
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I.V. OVSIANIKOVA, A.S. TARAPANOV, V.S. SHORKIN 

 

MANAGE THE PROCESS OF CREATING COMPLEX SURFACES 
 

A system analysis of the processing of complex surfaces. The analyzed process submitted by 

six groups, which in turn are divided into input and output respectively: technological and qualitative 

forming system. Proposed model management with spatial display of processing zone, which varies in 

accordance with algorithms of optimization options. 

Keywords: System analysis, options, model management, optimization algorithms. 
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УДК 621.791 

 
Ю.Н. ПОЛЯНЧИКОВ, Н.И. ЕГОРОВ, М.Ю. ПОЛЯНЧИКОВА 

 



ПОВЫШЕНИЕ ПАРАМЕТРОВ РЕЗАНИЯ ПУТЕМ 

ПОВЕРХНОСТНОГО НАВОДОРАЖИВАНИЯ  ЗАГОТОВОК 

 
В статье рассматривается исследование  параметров электролитического 

наводораживания заготовок на заданную глубину проникновения диффузионного водорода. 

Результаты исследований предложено использовать для изменения типа стружки и 

параметров шероховатости при резании металла.  

Ключевые слова: диффузия, водород,  твердость, хрупкость, шероховатость, 

стружка, резание. 
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YU. N. POLYANCHIKOV, N.I. EGOROV, M.YU. POLYANCHIKOVA 

 

THE RAISING OF THE CUTTING PARAMETERS BY WORK PIECES 

SURFACE HYDROGENATION 
 

The article deals with research of the parameters of electrolytic work pieces hydrogenation 

to the preset depth of penetration of the diffusive hydrogen. The results of the investigation can be 

used to change the shavings type and roughness parameters in metal cutting. 

Keywords: diffusion, hydrogen, hardness, brittleness, roughness, shaving, cutting. 
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УДК 621.757 

 

П.Г. ПЫРИКОВ, А.С. РУХЛЯДКО, А.О. ГОРЛЕНКО 

  

ТЕХНОЛОГИЧЕСКИЕ МЕТОДЫ НА ОСНОВЕ 

ЭЛЕКТРОМАГНИТНОГО ВОЗДЕЙСТВИЯ ДЛЯ ПОВЫШЕНИЯ  

ГЕРМЕТИЧНОСТИ НЕПОДВИЖНЫХ СОЕДИНЕНИЙ  

 
Рассматриваются технологические пути повышения работоспособности 

неподвижных соединений в машинах и оборудовании на основе управления контактными 

характеристиками. Проанализированы возможности изменять контактное давление и, тем 

самым, величину податливости деталей на основе магнитострикции при индуцировании 

соединения внешним магнитным полем. Приведены результаты исследований сближения h от 

контурного давления рс., а также кривые индентирования текстурированных 

магнитострикционных покрытий деталей. 

Ключевые слова: неподвижные соединения, контактные характеристики, 

магнитострикция, надежность, герметичность. 
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P.G. PYRIKOV, A.S. RUHLYADKO, A.O. GORLENKO 

 

TECHNOLOGY-BASED METHODS FOR ELECTROMAGNETIC 

EXPOSURE TO IMPROVE STILL TIGHT CONNECTION 
 

In the article the technological ways of increasing the fitness for work of fixed connections in 

the machines and the equipment on the basis of control of contact characteristics are examined. Are 

analyzed the possibilities to change contact pressure and, thus, value of the pliability of components 

on the basis of magnetostriction with the induction of connection by external magnetic field. Are given 

the results of studies of rapprochement h from the contour pressure рс, and also the curves of 

indenting the textured magnetostrictive coatings of components. 

Keywords: fixed connections, contact characteristics, magnetostriction, reliability, 

airtightness. 
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УДК 621.923 

 

А.А. СИМАКОВ, Ю.В. ВАСИЛЕНКО 

 

МЕТОДИКА АНАЛИЗА ГЕОМЕТРИИ РАЗВЕРТКИ 

ШЛИФОВАЛЬНЫХ КРУГОВ РАЗЛИЧНОГО ПРОФИЛЯ 

 
Проведен анализ геометрии рабочей поверхности шлифовальных кругов 

нестандартного профиля на примере кругов с аксиально смещенным режущим слоем. На 

основе аналитических зависимостей построена развертка рабочей поверхности инструмента 

на плоскость и представлен анализ геометрии развертки. 

Ключевые слова: шлифование, инструмент, рабочая поверхность 
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A METHOD OF EVOLVENT GEOMETRY ANALYSIS  

FOR GRINDING WHEELS WITH VARIOUS PROFILES 
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An analysis of geometry working surface of grinding wheels with custom profile on the the 

example of wheels with axially shifted cutting layer. Based on the analytical dependences built 

evolvent of tool working surface on a plane and presented a evolvent geometry analysis. 

Key words: grinding, tool, working surface 
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УДК 621.9.047 

 

В.П. СМОЛЕНЦЕВ, И.Т. КОПТЕВ, К.М. ГАЗИЗУЛЛИН 

 

ТЕХНОЛОГИЧЕСКИЕ ВОЗМОЖНОСТИ И ПЕРСПЕКТИВЫ 

РАЗВИТИЯ ЭЛЕКТРОЭРОЗИОННОЙ И ЭЛЕКТРОХИМИЧЕСКОЙ 

РАЗМЕРНОЙ ОБРАБОТКИ 

 
В статье приведен анализ достижений отечественных научных коллективов по 

перспективам технологического использования электроэрозионной и электрохимической 

размерной обработки. Представлены списки литературных источников с подробным 

описанием новых технологических процессов. 

Ключевые слова: электроэрозия, электрохимия, технологические процессы,  

проектирование процессов 
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V.P. SMOLENTSEV, I.T. KOPTEV, K.M. GAZIZULLIN 
 

TECHNOLOGICAL POSSIBILITIES AND DEVELOPMENT PROSPECT OF 

ELECTROEROSION AND ELECTROCHEMICAL DIMENSIONAL 

MACHINING  
 

Progress analysis of national scientific groups for prospect of technological usage 

electroerosion and electrochemical dimensional machining is given in the article. List of literary 

sources with particular description of new technological processes is represented 

Keywords: electroerosion, electrochemistry, technological processes, processes design 
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АВТОМАТИЗАЦИЯ ПРОЕКТИРОВАНИЯ ТЕХНОЛОГИЧЕСКИХ 

ПРОЦЕССОВ ОБРАБОТКИ ДЕТАЛЕЙ НА СОВРЕМЕННОМ 

ОБОРУДОВАНИИ 
 
Разработана концептуальная модель системы автоматизации проектирования 

технологических процессов изготовления деталей на основе метода синтеза для условий 

современного производства. 

Ключевые слова: синтез технологических процессов, автоматизированные системы, 

технологическая подготовка производства. 
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S.V. SOROKIN, E.A. POLSKI, G.A. FEDYAEVA 

 

AUTOMATION OF DESIGNING OF TECHNOLOGICAL PROCESSES OF 

PROCESSING OF DETAILS ON THE MODERN EQUIPMENT 
 

On the basis of a method of synthesis the conceptual model of system of automation of 

designing of technological processes of manufacturing of details is developed for conditions of 

modern manufacture/ 

Keywords: Synthesis of the technological processes, the automated systems, technological 

preparation of manufacture. 
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УДК 621.048 

М.А. ТАМАРКИН, Э.Э. ТИЩЕНКО 

 

ТЕХНОЛОГИЧЕСКИЕ ОСНОВЫ САПР ТП ОТДЕЛОЧНО-

УПРОЧНЯЮЩЕЙ ОБРАБОТКИ ДЕТАЛЕЙ В ГРАНУЛИРОВАННЫХ 

СРЕДАХ 
 

В статье рассматриваются основы проектирования САПР ТП обработки деталей 

поверхностным пластическим деформированием в гранулированных средах. На базе 

комплексных исследований разработана обобщенная теория отделочно-упрочняющей 

обработки гибкой средой, представлены зависимости для определения шероховатости 

поверхности, времени обработки, глубины упрочненного слоя и степени упрочнения для 

различных методов обработки поверхностным пластическим деформированием в 

гранулированных средах. Исследован процесс формирования остаточных напряжений. 

Ключевые слова: качество поверхности, глубина упрочненного слоя, степень 

упрочнения, остаточные напряжения, САПР ТП обработки в гранулированных средах. 
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M.A. TAMARKIN, E.E. TISHENKO 

 

TECHNOLOGICAL BASES OF SAPR TP OF OTDELOCHNO-

STRENGTHENING PROCESSING OF DETAILS  IN THE GRANULATED 

ENVIRONMENTS 
 

In article bases of designing of SAPR ТP of processing of details by superficial plastic 

deformation in the granulated environments are considered. On the basis of complex researches the 

generalized theory of otdelochno-strengthening processing is developed by the flexible environment, 

dependences for definition of a roughness of a surface, time of processing, depth of the strengthened 

layer and degree of hardening for various methods of processing by superficial plastic deformation in 

the granulated environments are presented. Process of formation of residual pressure is investigated. 

Keywords: quality of a surface, depth of the strengthened layer, hardening degree, residual 

pressure, SAPR ТP of processing in the granulated environments. 

 

BIBLIOGRAPHY 

 
[1] Babichev, A.P. A base of vibrating technology [Text] : A.P. Babichev, I.A. Babichev. - Rostov-on-

Don: Publishing center DSTU, 1999. 

[2] Tamarkin, M. A. Theoretical bases of optimization of processes of processing of details free abrasives 

[Text] : The dissertation of a Dr.Sci.Tech. / M.A. Tamarkin. / Rostov-on-Don, 1995 

[3] Kopylov, U.R.Vibroudarnoe hardening [Text] : the Monography / U.R. Kopylov. – Voronezh: the 

Voronezh institute of the Ministry of Internal Affairs of Russia, 1999.  

[4] Trilissky, V.О, etc. Volume tsentrobezhno-rotational processing of details [Text] / V.O. Trilissky, М., 

1983. 

[5] Panchurin, V.V. Strengthening processing of cogwheels of transport cars by tsentrobezhno-rotational 

way [Text] : The dissertation of a Dr.Sci.Tech.:05.02.08. / V.V. Panchurin - М., 1989. 

[6] Petrosov, V.V. Gidrodrobestrujnoe hardening of details and the tool [Text] / V.V. Petrosov. -  М, 

Mechanical engineering, 1977.  

[7] Mechanical engineering. The encyclopedia. Manufacturing techniques of details of cars. ТIII [Text] / 

A.M.Dalsky, A.G.Suslov, JU.F.Nazarov, etc. Under A.G.Suslov, 2000 . 

[8] Otdelochno-strengthening processing of details multicontact vibrashion instruments. [Text] / Babichev 

А.P., Motrenko P. D, etc. – Rostov –on-Don: Publishing center DSTU, 2003. 

[9] Kudrjavtsev, I.V., etc. Increase of durability and durability of large details of cars a superficial 

peening [Text] / I.V. Kudrjavtsev. -  M., 1970. 

[10] Pshebylsky, V.P.Tehnologija of superficial plastic processing [Text] / V.P. Pshebylsky. – М: 

Metallurgy, 1991. 

[11] Papshev, D.D. Finishing processing by superficial plastic deformation [Text] / D.D. Papshev. - М: 

Mechanical engineering, 1978.  

[12] Heywood, R.B. Designing against FATIGUE [Text] / R.B. Heywood. - London: Chapman and Hall 

Ltd., 1962 

[13] Troshchenko, V. T. Deformation and destruction of metals at multicyclic loading [Text] / V.T. 

Troshchenko, 1981. 

 
Michael Arkadevich Tamarkin 

Dr.Sci.Tech., the professor 

Don state technical university 

Phone: (863)-2738-725 

E-mail:tehn_rostov@mail.ru 

Elina Eduardovna Tishchenko 

Cand.Tech.Sci., the senior lecturer 

Don state technical university 

Phone: (863)-2738-385 

E-mail:lina_tishenko@mail.ru 

 

 

УДК 621.787 
 

А.В. ТОТАЙ, В.П. ТИХОМИРОВ, Л.А. САВИН  

 

ТЕХНОЛОГИЧЕСКОЕ ОБЕСПЕЧЕНИЕ ИЗНОСОСТОЙКОСТИ  

ЧУГУННЫХ ПОРШНЕВЫХ КОЛЕЦ 
 



Описано влияние технологических факторов, химического состава, механических 

свойств чугуна, параметров качества поверхностного слоя на износостойкость чугунных 

поршневых колец. Дан анализ причин снижения  износостойкости чугунных поршневых колец. 

Предложен вариант усовершенствованной  технологии изготовления поршневых колец и 

конструкция специального устройства для притирки пакета колец в сжатом состоянии, 

обеспечивающие повышение износостойкости чугунных поршневых колец. 

Ключевые слова: технологические факторы, химический состав, механические 

свойства, чугун, параметров качества поверхностного слоя, износостойкость. 
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A.V. TOTAY, V.P TIKHOMIROV, L.A. SAVIN 
 

TECHNOLOGY SUPPORT WEAR CAST IRON PISTON RINGS 
 

We describe the influence of technological factors, chemical composition, mechanical 

properties of cast iron, the parameters of the quality of the surface layer on the wear resistance of 

cast iron piston rings. The analysis of the causes of reduction of wear-iron piston rings. A variant 

of the advanced technology fabrication of piston rings and the design of a special device for 

lapping rings in a condensed package of states that provide increased wear resistance of cast iron 

piston rings. 

Keywords: Keywords: technological factors, chemical composition, mechanical properties, 

cast iron, the parameters of the quality of the surface layer and wear resistance. 
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УДК 663.938.8 

 

С.А. БЫКОВ, Р.В. ЩУЧКА, Е.А. СУЗДАЛЬСКАЯ 

 

АНАЛИЗ И СИСТЕМНЫЕ ИССЛЕДОВАНИЯ МАТЕМАТИЧЕСКОЙ 

МОДЕЛИ ГИДРОДИНАМИКИ НАСЫПНОГО СЛОЯ 
 

Приведены результаты исследований по выявлению зависимости между 

динамической порозностью работающего аппарата, статистической порозностью, а также 

степенью заполнения аппарата. Представлена законченная математическая модель расчета 

порозности – важного гидродинамического параметра слоя материала при фильтрации через 

него экстрагента. Разработана универсальная методика определения гидродинамических 

характеристик слоя материала, применимая для любых соответственным образом 

обработанных материалов и их смесей.  

Ключевые слова: динамическая порозность, статистическая порозность, 

гидродинамические характеристики слоя материала 
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ANALYSIS AND SYSTEMS CALCULATING OF THE MATHEMATIC 

MODEL OF GEOMETRIC CHARACTERISTICS OF A LAYER  

OF CRUSHED MATERIALS MIXTURE   
 

The article presents the results of research work on finding out the interdependence between 

the dynamic separation of the working apparatus (machine), statistic separation and the degree of 

filling the apparatus (machine). The final mathematic model of calculating separation - an important 

hydrodynamic parameter of a layer of material while extragent is being filtrated through it. The 

authors worked out a universal method of defining hydrodynamic characteristics of a layer of 

material which can be applied to any materials and their mixtures worked up as required. 

Keywords: the dynamic separation, statistic separation, the hydrodynamic characteristics of 

a layer of material 
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УДК 639.2/.3.001.5 

 

А.А. НЕДОСТУП, А.А. ПАВЛЕНКО, А.О. РАЖЕВ 

 

МАТЕМАТИЧЕСКОЕ МОДЕЛИРОВАНИЕ СЕТНОГО ПОЛОТНА, 

ЗАКРЕПЛЕННОГО К ОБРУЧУ 
 

Разработан алгоритм расчета сил натяжения в сети, закрепленной к обручу. На 

графиках изображены 3D формы сетей, закрепленные на верхнем обруче. Цветовой спектр 

отображает величины силы натяжения в нитках. Разработана компьютерная программа 

расчета силовых и геометрических характеристик сети, прикрепленной к обручу. 

Ключевые слова: сетное полотно, математическая модель, 3D форма сети, 

компьютерная программа 
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A.A. NEDOSTUP, А.А. PAVLENKO, A.O. RAZHEV 
 

MATHEMATICAL MODELLING NETTING CLOTH FIXED TO A HOOP 
 

The algorithm of calculation of forces of a tension in a netting attached to a hoop is 

developed. On schedules are represented 3D the forms of netting fixed on the top hoop. The color 

spectrum displays sizes of force of a tension in thread. The computer program of calculation of force 

and geometrical characteristics of the netting attached to a hoop is developed. 
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УДК 621.822.5+621.822.6+621.752 

 

Д.О. БАЗЛОВ, Р.Н. ПОЛЯКОВ 

 

ЭКСПЕРИМЕНТАЛЬНЫЕ ИССЛЕДОВАНИЯ ДИНАМИЧЕСКИХ 

ХАРАКТЕРИСТИК РОТОРНЫХ СИСТЕМ НА КОМБИНИРОВАННЫХ 

ОПОРАХ С УПРУГИМИ ЭЛЕМЕНТАМИ 
 

В статье рассматривается экспериментальный стенд для проведения комплексных исследований 

характеристик роторных систем на комбинированных опорах с упругими элементами. Описан принцип 

построения информационно-измерительной системы на основе современных средств автоматизации, 

измерения и обработки экспериментальных данных. 

Ключевые слова: ротор, подшипник качения, подшипник скольжения, комбинированная опора, 

экспериментальный стенд, информационно-измерительная система. 
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D.O. BAZLOV, R.N. POLYAKOV 

 

EXPERIMENTAL RESEARCHES OF DYNAMIC CHARACTERISTICS 

OF ROTOR SYSTEMS IN THE COMBINED BEARINGS 

WITH ELASTIC ELEMENTS 
 

The article considers the experimental facility for complex data research of the rotor system 

in combined bearings with elastic elements. Describes the principle of building information-

measuring system based on modern means of automation, measurement and data processing. 

Ключевые слова: rotor, ball bearing, sleeve bearing, combined bearing, experimental 

facility, information-measuring system. 
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С.В. КАРЕВ, Л.М. КАМОЗИН, В.С. ВАНИН 

 

СОВЕРШЕНСТВОВАНИЕ ТЕХНОЛОГИЧЕСКОГО ПРОЦЕССА 

ПРОИЗВОДСТВА ГРЕЧНЕВОЙ КРУПЫ 
 

Гидротермическая обработка является одной из важнейших операций при 

производстве гречневой крупы. Однако совершенствование данного процесса идет слишком 

медленными темпами. В данной работе рассмотрены различные способы гидротермической 

обработки гречневой крупы и проанализированы. 

Ключевые слова: гидротермическая обработка зерна; пропаривание гречихи; 

производство гречневой крупы. 
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IMPROVING THE PROCESS OF PRODUCTION’S BUCKWHEAT 

 
Hydrothermal treatment is one of the most important operations in the production of buckwheat 

grain. However, the improvement of the process is too slow. In this paper we consider various ways of 

hydrothermal treatment of buckwheat grain and analyzed.  

Key words: hydrothermal treatment of grain; steaming of buckwheat; production of buckwheat grain. 
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УДК 004.915 

 

В.И. АВЕРЧЕНКОВ, Е.В. ШКУМАТ, В.В. НАДУВАЕВ 

 

МЕТОДОЛОГИЯ СОЗДАНИЯ ЭЛЕКТРОННЫХ ОБРАЗОВАТЕЛЬНЫХ 

РЕСУРСОВ ПО СПЕЦИАЛЬНЫМ ТЕХНИЧЕСКИМ ДИСЦИПЛИНАМ 
 
Рассмотрен обобщенный подход к проектированию контента электронных 

образовательных ресурсов (ЭОР) на основе формирования единой методологии обучения 

специальным техническим дисциплинам при широком использовании современных 

информационных технологий. 

Ключевые слова: электронные образовательные ресурсы, проектирование ЭОР, 

формирование контента, визуализация объектов содержания. 
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V.I. AVERCHENKOV, E.V. SHKUMAT, V.V. NADUVAEV  

 

METHODOLOGY OF CREATION OF ELECTRONIC EDUCATIONAL 

RESOURCES ON SPECIAL TECHNICAL DISCIPLINES 
 

The paper studies the generalized approach to designing the content of educational 

electronic resources on the basis of forming integrated methodology of instruction in special technical 

disciplines with the wide use of modern information technologies and educational resources. 

Keywords: electronic educational resources (EER), designing EER. 
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УДК 378.1  

 

А.С. ВАСИЛЬЕВ, Е.В. ВИНОКУРОВА, А.Л. ГАЛИНОВСКИЙ 
 

ФОРМИРОВАНИЕ ЦЕНТРОВ СЕРТИФИКАЦИИ КАДРОВ 

МАШИНОСТРОИТЕЛЬНОГО ПРОФИЛЯ  

 
В статье рассматриваются вопросы создания центров сертификации 

кадров инженерно-технического профиля, базирующихся на идее оценки их 

качества подготовки в соответствии с требованиями работодателей из числа 

предприятия машиностроения, входящих в Союз машиностроителей России 

Ключевые слова: сертификация кадров, оценка компетенций, 

квалификация специалиста, машиностроение 
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A.A. BARZAKH, A.L. GALINOVSKY, N.K. LITVIN, M.V. HAFIZ 
 

PREPARATION OF LIQUID SUSPENSIONS USING 

ULTRA-JET TECHNOLOGY  
 

The article discusses how to obtain micro-and nanosuspensions using ultra-jet technology. 

The applied method allows to combine the activated liquid and an introduction to her micro particles 

of different materials.  
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